

RENNWALD Jean-Claude, Suisse – Europe, la séparation après un flirt ? 30 questions sur la place de la Suisse en Europe et l'avenir de l'Union Européenne, Neuchâtel, les Editions Livreo-Alphil, 2020 (249 pages)

Cet ouvrage a une qualité et un défaut. L'une et l'autre sont revendiqués. La qualité est celle du journaliste engagé : J.C. Rennwald est un journaliste professionnel et honnête avec la vérité (de nos jours ces deux qualités ne vont plus nécessairement de pair). Le défaut est celui du suranné, le texte porte en effet sur la votation fédérale du 17 mai 2020 dite « Pour une immigration modérée », tout le monde s'en souvient.

L'attrait de ce reportage de qualité est la forme choisie de 30 questions - réponses sur *la place de la Suisse en Europe et l'avenir de l'Union européenne*. C'est là que le bât blesse : l'enquête n'est pas à la hauteur de son ambition. Un bon rappel historique bien présenté et documenté. Jamais inutile.

Jean-Marie Brandt, 11 février 2021